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Palmeros colombianos presentes en el Pipoc 

Del 26 al 30 de agosto pasado se realizó en Kua la 
Lumpur (Malaslal . el Congreso Internacional sobre 

Palma de Aceite Pipoc 2007 que organiza el Malayslan 
Palm Oil Board. MPOB, y donde Fedepalma. Cempalma y 
empresarios palmeros tuvieron una activa participaCión 

En esta oportunidad el Direclor de la División de Procesos y 
Usos Industnales de Cempatma. Jesús Alberto Garcia, par
ticipó con una conferencia y los representantes del gremiO 
aSistieron a los diferentes módulos que se desarrollaron de 
forma simultánea, dependiendo del área de profundizaCión . 

Se trataron temas relacionados con tecnologia, agricultura, 
extracción, comercialización, usos, subproductos, entre otros. 

Entre las conclusiones destacadas por los participantes 
colombianos esta el tema de la agricultura de preCISión, 
ya que su apllcaci6n, melara el manelo del cultivo a través 
de la mecanizaCión, se mostraron nuevas tecnologlas para 

En el tema de sostenibilidad, se presenta un cambio de 
paradigmas, en donde se explica que cuando hay un me
dio ambiente natural sano. por ejemplo el prohibir el uso 
de Quemas. junto con una polltica de responsabilidad so
cIal corporativa, se reneJa en prosperidad económica, de 
manera sostenible. I 3 

su aplicación y muchas características y herramientas para Grupo de asistentes por Colombia que participaron en el 
medir productividad. Congreso Internacional sobre Palma de Aceite Pipoc 2007. 

Nuevos proyectos de palma 
y de biodiésel deben mirar 

mercados externos 

En los actuales momenlos, en que la agrOlndustna da la palma de aceite ha 
despertado el Interés de muchas personas, Fedepalma ha aprovechado los 

diferentes escenarios donde participa para enviar un mensaje claro a los poten
ciales Inversionistas sobre la neceSidad de mirar donde van a colocar (a produc
Ción, bleil sea de acaite de palma o de biodlésel y a qué costo lo van a hacer . 

Según el PreSidente Ejecutivo de F edepalma, Jans Mesa Dishlng\on el aceite 
de palma requerido por las plantas de prodUCCión de bioci!ésel que están en 
construcción ya se tiene listo CDil las siembras actuales de palma. algunas de 
las cuales están prodUCiendo y otras lo harán en los próximos arios 

De aur que los Inversiomslas deben mirar, pnilClpalmente. los mercados de ex
porlacmn porque la demanda nacional está salls'echa y en lal senlido. es funda
mental evaluar los costos, espeCialmente de logísbca para sacar esa produc
ción hasta los puertos de embarque. 120 
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Palmeros colombianos 
presentes en el Pipoc 

Dentro de la estrategia de internacionalización del 
Cenipalma se busca posicionar algunas de sus Divi

siones en el ámbito mundial, mediante la presentación de 
resultados de investigación, Por esta razón, y consientes 
de la importancia de Malasia como el principal productor 
mundial de aceite de palma y de sus avances técnicos, 
cientificos y logisticos para la consolidación del cultivo, 
Cenipalma consideró oportuno realizar una visita técnica 
y participar con trabajos en el evento de mayor importan
cia para la palmicultura en el mundo: Inlema/ional Oil Palm 
Conference (PIPOC 2007), De igual manera, previo al even
to, realizar visitas técnicas a instituciones públicas y priva
das de carácter diverso (plantaciones, centros de investi
gación, etc.). 

Entre las instituciones visitadas por la misión colombiana, 
se encuentran las siguientes: 

• Applied Agricultural Research Sdn. Bhd. (AAR) 
• Sime Darby Technology Centre Sdn. Bhd (SOTC) 
• Sime Darby 
• Golden Hope Plan/afion Berhad (Carey Island) 
• Malaysian Di! Palm Board (MPOB) 
• Malaysian Di! Palm Counci! (MPDC) 
• Sime Plan/ations Sendiraian Berhad 

Dentro del PIPOC, Cenipalma participó por primera vez en 
el evento con la presentación de 4 posters relacionados 
con Biotecnologia, Biodiésel y Cogeneración. Adicional
mente, el Director de la División de Procesos y Usos Indus
triales, Jesús Alberto Garcia, participó con una conferencia. 

El evento, de manera 
temática es muy ex
tenso y presenta va
rios módulos al mis
mo tiempo, depen
diendo del área de 
profundización, asi 
que se trataron temas 
relacionados con tec
nología, agricultura, 

Durante el Pipoc, la delegación 
colombiana estuvo encabezada 
por el Director de Cenipalma, 
José Ignaro Sanz Scovinno. 

extracción, comercialización, usos, subproductos, etc. 

A continuación se presentan algunos puntos a resaltar que 
resumen pequeñas cosas de todo lo visto y que en próxi
mas entregas serán ampliados. 

• Dentro de la temática tecnológica, se realizaron 89 
presentaciones entre orales y poster, específicamente 
en Agricultura-Biotecnologia y Sostenibilidad. Se resal
ta la Agricultura de Precisión, ya que su aplicación, me
jora el manejo del cultivo a través de la mecanización, 
se mostraron nuevas tecnologias para su aplicación y 
muchas características y herramientas para medir pro
ductividad. 

• Los ejemplos más especificas en agricultura de preci
sión los dieron en control de malezas y fumigación, por 
medio de equipos autónomos dirigidos por sensores, 
también en la fumigación, fertilización y cosecha del 
cultivo de la palma de aceite. 

• En el módulo de procesos industriales y optimización 
de recursos subutilizados, se resalta la 
optimización del uso de los subpro
ductos sólidos en compuestos de ma
yor valor agregado como fertilizantes , 
carbón vegetal, briquetas, materia pri
ma para la industria del papel y de los 
muebtes, y para la producción de ener
gia, la inclusión de los certificados de 
carbono como parte del flujo de caja 
de los mismos y el uso del biogás pro
veniente de los sistemas de tratamien
to de efluentes, involucra la recupera
ción de la inversión mediante certifica
dos de carbono. 

Reunión celebrada durante el Pipoc, en la que parlióparon los representan
tes de Fedepalma, Cenipalma y empresarios palmeros de Colombia. 

• En el tema de Salud y Nutrición Hu
mana, trabajan en la genera- ~ 
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~ Institucionalidad palmera presente en el Pipoc 

ción de una "estrategia de valor agregado", por medio del 
desarrollo de aceites con mayor contenido de ácidos grasos 
insaturados y carotenos, y de productos farmacéuticos. 

• Adicionalmente, en el tema de Nutrición, se resalta la 
proactividad frente a la controversia que generan la palma 
de aceite y el aceite de palma, utilizando la investigación 
como medio de validación de la información científica. 

• En el tema de biocombustibles, contrario al desarrollo 
tecnológico en la producción de biodiésel, Malasia en 
la actualidad no cuenta con una reglamentación esta
blecida para el uso de biodiésel de palma a nivel local. 
Es asi como se está evaluando si el programa inicia 
con una mezcla al 2% o al 5%. 

• Finalmente, en el tema de sostenibilidad, se presenta 
un cambio de paradigmas, en donde se explica que 
cuando hay un medio ambiente natural sano, por ejem
plo prohibiendo el uso de quemas, junto con una políti
ca de responsabilidad social corporativa, se da la pros
peridad económica de manera sostenible. 

Se puede decir que el viaje tenía una íntención específica: 
mostrar que Colombia podía tener una presencia activa, 
representando nuestro sector palmero en el evento más im
portante del mundo en materia de palma de aceite. 

Se realizaron reuniones concretas para acuerdos interna
cionales con el MPOB (Malaysian Palm Oil Board) relacio-

nados con enfermedades 
y con el CIRAD (Centre de 
Coopération Internatio
nale en Recherche Agro
nomique pour le Dévelo
ppement) y otras institu
ciones europeas y asiáti
cas alrededor del tema 
específico del genoma de 
la palma. Existen más ini
ciativas que están empe
zando a conformarse y 
consideramos que ten
drán un futuro exitoso. 

Igualmente asistió un 
grupo representativo de 

El director de la División de 
Procesos y Usos Industriales 
de Cenípalma, Jesús Alberto 

García Núñez, durante su 
conferencia en el Pípoc. 

palmeros y posibles inversionistas colombianos, logrando 
una buena representación de la agroindustria palmera de 
Colombia. 

Si desea amplíar la información aquí descrita, puede 
consultar el informe final de la vista en el Centro de 
Documentación Palmero, ubicado en Fedepalma y 
consultar la próxima revista Palmas donde aparece
rán publicadas revisiones y conclusiones sobre los 
diversos temas trabajados en el evento. ~ 

Taller sobre el Maneio Integrado de Plagas 

Continuando con las actividades proyectadas por el 
programa de transferencia de tecnologia bajo el es

quema de trabajo en conjunto con las plantas de bene
ficio, el 24 de agosto se ejecutó un taller sobre 'Manejo 
Integrado de Plagas' en las instalaciones de la Aceites 
Manuelita, al que asistieron 36 personas con un área de 
influencia de 12.700 hectáreas. 

El evento se planeó teniendo en cuenta las principales 
plagas que se presentan en las plantaciones de los 
proveedores de Aceites Manuelita, dentro de las cua
les se le dio importancia al reconocimiento, monitoreo 
y manejo de las mismas. Uno de los objetivos principa
les de la actividad fue definir un sistema de censo de 

plagas que sea utilizado por todos los proveedores de 
la planta de beneficio. 

Se realizó una visita de campo donde los partiCipantes 
tuvieron la oportunidad de realizar censos y manejar 
formatos para este fin. 

Cabe resaltar que el área de atención a proveedores de Acei
tes Manuelita participó activamente en el taller especialmen
te, con los funcionarios Jorge Aldana y William Castellanos. 

Finalmente, se recuerda que este taller hace parte de 
las actividades contempladas dentro del convenio es
pecial de cooperación No. 227-07, SENA - SACo ~ 

El palmicultor • Fedepalma 


